

# Negocios y submundo humano

Bruno Peron Loureiro

Jueves 21 de abril de 2011, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Bruno Peron Loureiro](#)

El mundo de los negocios prospera mientras al submundo humano se debilita y pierde el sentido de vincular las cifras, la circulación de capitales y la acumulación de riquezas.

La meritocracia no es un concepto tan despreciable porque siempre hay aquellos que trabajan más que los otros y se destacan en ciertas actividades. Mientras tanto, las sociedades de mérito no ven el cumplimiento de la iniciativa empresarial más allá del emprendimiento privado dentro del capitalismo, una vez que en esta ideología sobresalen los individuos basados en el húngaro-brasileño Roberto Justus, que promueve la emulación y la competencia.

La llaga está en que el mérito ha sido definido en función de una lógica de eficiencia económica, que descalifica a personas un poco menos aptas que otras o que poseen dotes mal valorizadas en el circuito capitalista.

El resultado de la competencia sería entonces la existencia de un vencedor y un perdedor, lo que descalifica un segundo lugar o a alguien que no sea tan eficaz como el llegado primero. Quedan fuera entonces por ejemplo personas que no vendan bien, aunque pudieran ser sin embargo óptimos flautistas o violinistas.

El ex presidente brasileño Lula superó, siguiendo este razonamiento, al estadounidense Bill Clinton en el área de debates y palestras alrededor del mundo. Lula, que reiteró antes de dejar su cargo que jamás abandonaría la política, se convirtió en un empresario de porte internacional al fundar hace pocas semanas la empresa LILS-Conferencias, Eventos y Publicaciones, para vender su habilidad de disertar sobre temas del desarrollo.

Al otro lado del mundo, el desarrollo empresarial sigue el camino inverso a la prosperidad.

La industria de la leche sufrió un revés en China debido al escándalo que causó la enfermedad de trescientos mil bebés y la muerte de otros seis que tomaron leche de lotes que, desde 2008 están contaminados con melamina, sustancia que se adiciona a los lácteos para adulterar las pruebas de grado proteico. Se aumenta un compuesto perjudicial para la salud a fin de burlar la mala calidad que esa leche tendría en sus condiciones naturales. Por esa razón el gobierno chino ordenó el cierre de 533 industrias lácteas, casi la mitad de las existentes en el país.

Emprendedores en torno del mundo insisten en competir deslealmente entre ellos en perjuicio de los clientes o consumidores, que vivimos en el submundo de los humanos, casi siempre sin saber la procedencia de lo que bebemos o comemos. Cuando alguien altera ingredientes de algunos de los alimentos de nuestra rutina, frecuentemente dejamos de consumirlos.

Para no reducir sus ganancias, disminuyen la calidad o la cantidad de los productos (empaques con espacio de más, por ejemplo la caja de chiclets Mentos Pure Fresh sin azúcar, viene con cinco unidades en un empaque en el que cabrían más de diez), le adicionan sustancias no deseadas (como la mezcla de un 25% de alcohol cuando el cliente compra gasolina), entre otras trapacerías del mundo de los negocios.

Activistas ambientalistas y científicos mientras tanto alertan sobre los riesgos del uso de la energía nuclear. No pierde el vigor la polémica. Como si fuese un diálogo de sordos, muchos no les prestaron atención, hasta que la crisis nuclear de Japón reanimó el debate y la acción de los defensores de fuentes más limpias y seguras de energía. Surgió en la sociedad civil nipona un movimiento por la extinción de

todos los reactores nucleares en ese país.

La empresa Terco (Tokio Electric Power Co) advirtió que hay un flujo de agua radioactiva por una rendija de veinte centímetros en uno de los reservorios de la usina nuclear de Fukushima, al Norte del Japón, que se vuelca en el mar. La emisión de elevados niveles de radiación impide la llegada de trabajadores, que arriesgan sus vidas para combatir la tragedia.

La ola de catástrofes que barre el planeta -inundaciones, deslizamientos, terremotos, muertes por intoxicación- atestigua que la humanidad atraviesa un momento de cambios que nos exigirá a los verdaderamente dignos, más trabajo y sacrificio.

El debate sobre temas políticos también caracterizará esta nueva fase de la humanidad, que hasta ahora hacía la vista gorda a dictadores, imposiciones y monopolios, por menos que estos fenómenos nos afecten personalmente, o así lo creamos.

En Siria, las protestas contra el presidente Bashar el Asad han resultado en heridos y muertos desde mediados de marzo. Siria, Libia y Yemen son los tres países de la región conflictiva de África Septentrional y Oriente Medio, cuyos gobernantes se resisten a renunciar, mientras que en Egipto y Túnez cedieron el poder. Esta zona del planeta es riquísima en petróleo, gas natural y agua dulce, para recordarle a los que quieran entender porque Estados Unidos, Francia e Inglaterra están interesados en “pacificar” e influir sobre el proceso de transición política.

Esta es la hora para detener la voracidad del empresariado, para despertar la somnolencia de los humanos. Sino, los negocios continuarán ignorando que habitamos el mismo mundo, pues no se avergüenzan de dejarnos en ruinas.

---

<http://brunoperon.com.br>